



*Temple  
de la  
renommée  
des affaires*

## Monsieur Alain Lemaire Bâtitseur 2017

Alain Lemaire a étudié à l'Institut des pâtes et papiers de Trois-Rivières. Il a joint l'entreprise familiale d'envergure internationale qu'est devenue Cascades inc., en 1967. Sensibilisé très tôt à l'importance du recyclage et de la récupération, il a su développer les valeurs qui sous-tendent aujourd'hui le rayonnement de l'entreprise à l'échelle internationale.

En 2003, M. Lemaire succède à son frère Laurent en devenant président et chef de la direction de Cascades jusqu'en 2013. Il a entre autres orchestré le redressement du Groupe Papiers Fins et la croissance soutenue de Norampac. C'est d'ailleurs sous sa gouverne que s'est effectué en 2006 le rachat de la participation de Domtar dans cette importante société de cartons-caisses, opération financière qui constitue l'une des plus importantes transactions de l'histoire de Cascades.

Membre du Cercle des présidents du Québec, M. Lemaire a reçu plusieurs distinctions dans les milieux des affaires régional et national. Avec ses frères, M. Lemaire a été honoré au cours de la soirée Entrepreneurs à l'honneur 2007 de la Fondation de l'entrepreneurship. En plus d'avoir été reconnu comme la septième personnalité d'affaires la plus influente au Québec par Le Journal de Montréal et Le Journal de Québec et comme le cinquième leader qui inspire le plus les Québécois selon un sondage CROP-Les Affaires-Knightsbridge, il a reçu en 2008 un doctorat honoris causa de l'Université de Sherbrooke. En 2010, lors du 16e Congrès mondial de la productivité en Turquie, il a été nommé Fellow pour son apport à la science de la productivité. Il a aussi été élu PDG VERT 2012 dans la catégorie Grande entreprise à l'issue d'un concours organisé par le Groupe Les Affaires et la firme Trebora Conseil. L'année suivante, à l'occasion du même concours, les frères Lemaire ont reçu le Prix hommage. M. Lemaire a été couronné par le titre de « Chef d'entreprise le plus vert au Canada » lors du gala 2013 de Corporate Knights. La même année, il a reçu le Prix d'excellence pâtes et papiers, remis par le Conseil de l'industrie forestière du Québec (CIFQ), de même qu'un doctorat honorifique en droit civil de l'Université Bishop's. En 2013, Alain et Laurent Lemaire ont été remerciés et félicités pour leur apport à la nation canadienne en recevant la Médaille du jubilé de diamant de la reine Elizabeth II et honorés pour l'œuvre de leur vie en étant nommés Officiers de l'Ordre du Canada. En 2015, Alain, Laurent et Bernard Lemaire se sont vu décerner un doctorat honorifique en sciences de la gestion de l'Université du Québec à Montréal. En 2013, Cascades a remporté le prix Korn/Ferry – Les Affaires soulignant la saine gouvernance en matière de responsabilité sociale. M. Lemaire est l'un des « entrepreneurs-entraîneurs » de l'École d'Entrepreneurship de Beauce, dont l'objectif est de former une cohorte d'entrepreneurs par des entrepreneurs, et est trésorier de l'Association forestière des Cantons de l'Est.

### **Le Temple de la renommée des affaires de la CCID**

Le Temple de la renommée des affaires a été créé en 1996 par la Chambre de commerce et d'industrie de Drummond afin de mettre en lumière les mérites de personnalités ayant œuvré ou étant toujours actives dans le domaine des affaires.

**TEMPLE DE LA  
RENOMMÉE  
DES AFFAIRES**

Nommée Bâtitseur par le conseil d'administration de la CCID, cette personne reçoit le prix George-Haggerty pour avoir laissé sa marque d'une façon bien particulière dans le développement socio-économique de Drummondville et de sa région. Son action et l'ensemble de son œuvre sont synonymes de dépassement. Le Bâtitseur doit être âgé d'au moins 50 ans et doit avoir demeuré sur le territoire de la MRC de Drummond pendant au moins 10 ans.

**Le prix George-Haggerty**



M. Haggerty fut intronisé au Temple des affaires pour son implication sans relâche à l'essor du développement économique de Drummond, surtout au sein du comité des affaires industrielles de la Chambre de commerce du comté de Drummond. Au cours des années 1950 et 1960, on lui reconnaissait déjà le titre de « commissaire industriel » puisque lors de ses déplacements d'affaires en Nouvelle-Angleterre surtout, pour son commerce de camions Mack, il ne cessait de promouvoir la région comme terre propice à l'implantation d'entreprises américaines. Ses efforts de prospection industrielle n'avaient pour but que la croissance de sa région afin d'assurer, du coup, celle des gens d'affaires locaux. Il profitait de toutes les tribunes qui lui étaient allouées pour poursuivre cet effort de promotion de sa région, Chambres de commerce, clubs sociaux, congrès annuels de diverses associations, même sa proximité du monde politique.